

Cuba abogó en G-77 y China por la unidad dentro de la diversidad



Valdés Mesa durante su intervención en la tercera Cumbre del Sur. Foto: Archivo/RHC

Por Roberto Morejón (RHC)

Cuba reafirmó sus posibilidades de alcanzar consensos a favor del multilateralismo, durante su presidencia pro tempore del Grupo de los 77 y China, período de un año concluido recientemente.

El Gobierno de la mayor de las Antillas entregó esa responsabilidad a Uganda en ocasión de la tercera Cumbre Sur, en Kampala, la capital, escenario donde muchos de los asistentes elogiaron el papel desempeñado.

Si bien en 2023 los cubanos desplegaron múltiples iniciativas para articular exámenes de temas de mucha trascendencia para el G-77 y China, descolló la cita cumbre en La Habana en septiembre último.

Con el objetivo de abordar el papel de la ciencia, tecnología e innovación, jefes de Estado y de Gobierno y otros enviados hicieron hincapié en la solidaridad, construir una relación más justa y un orden verdaderamente democrático.

Mucho más porque son tiempos en que representantes del Norte industrializado ejercen apremios e incluso hasta sancionan a otros Estados.

En medio de acentuadas limitaciones materiales causadas en lo fundamental por el robustecido bloqueo estadounidense, la tierra de José Martí convocó a la cumbre y ofreció un espacio caracterizado por la austeridad.

En meses anteriores, había desplegado una intensa agenda para plasmar la óptica de un grupo distintivo del 80 por ciento de la población mundial y más de las dos terceras partes de la membresía de la ONU.

En efecto, La Habana fue sede en 2023 de importantes encuentros, entre ellos los de ministros de Educación, Cultura y Turismo del G-77 y China, así como la reunión de titulares y altas autoridades de medio ambiente de los 134 países integrantes.

Cuba, a nombre de esas naciones, subrayó en foros internacionales las consecuencias negativas de la brecha tecnológica que cercena las oportunidades de progreso del Sur global.

Ahora, en Kampala, una delegación encabezada por el vicepresidente Salvador Valdés Mesa volvió a destacar la necesidad de la unidad.

Como realizó el vice primer mandatario, son fuertes los intentos de dividir al G-77 y China y en general al Sur global, para distraer la atención de una de las causas priorizadas, transformar el injusto orden internacional.

En lo adelante, el conglomerado de naciones tiene la misión de ejecutar casi una veintena de proyectos de cooperación diseñados bajo la presidencia de Cuba.

Este país agradece los reconocimientos por la misión desempeñada y ofrece su modesta contribución para materializar los planes concebidos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/345284-cuba-abogo-en-g-77-y-china-por-la-unidad-dentro-de-la-diversidad>



Radio Habana Cuba